



## Poésies méchantes

### Dirty Poems

**Antoine LOPES**

Poète indépendant  
[twanato@gmail.com](mailto:twanato@gmail.com)

---

URL : <https://www.unilim.fr/flamme/1339>

Licence : CC BY-NC-SA 4.0 International

---

Résumé : Ces deux poèmes expriment la vision du Mal ou du Méchant selon le poète Antoine Lopes, dit Twanator.

Mots clés : Mal, méchant, poésie contemporaine

Abstract: These two poems sum up a vision of evil or the villain according to poet Antoine Lopes, Twanator said.

Keywords: Evil, villain, contemporary poetry



Portrait de l'auteur (collection particulière)

## 1. Drogue

Pourquoi aime-t-on les méchants ?

Je connais quelqu'un  
À qui il est arrivé de vendre  
De la drogue à des personnes  
qui présentaient des troubles psychiatriques  
manifestes.

Pour elles,  
la drogue était une forme d'automédication.

Il a ouvertement abusé de leur faiblesse  
pour grappiller quelques billets.

Cette situation n'avait rien d'enviable.

Cependant,  
Il ne vendait que des produits de qualité,  
à des prix corrects.

Et ne prétendait pas faire le bien autour de lui,  
Ne travaillait pas pour un patron,  
Et n'essayait pas non plus  
de se donner bonne conscience  
en se cachant derrière des arguments quelconques

Pas comme les magistrats, policiers, professeurs, travailleurs sociaux  
qui pensent faire le bien  
tout en produisant de la violence symbolique ou physique,  
en travaillant dans des institutions maltraitantes  
qui ne font que reproduire des inégalités criantes

Ce n'est qu'un exemple mais la liste  
pourrait être longue.

On aime les méchants car ils ont cette faculté :

Crier à la face du monde  
Qu'eux au moins,  
Ils n'essaient de berner personne  
Et surtout pas eux-mêmes

Car ils édictent leurs propres lois,  
leurs propres morales.

De ce fait le méchant  
permet aux autres de se dire  
qu'ils sont les gentils  
à défaut d'être des héros.

## 2. Dégradations

Quand j'étais adolescent,  
et dépourvu de capital culturel,  
je n'avais que la violence  
pour exprimer ma haine du monde  
et la défonce pour la contenir

Ayant grandi dans une famille violente  
cette rage  
ressortait de différentes manières,  
insultes envers mes professeurs,  
coups portés à mes camarades  
et dégradations diverses.

Bien des années plus tard,  
j'ai lu le manifeste du parti communiste  
et divers écrits anarchistes  
et j'ai compris  
que depuis toujours  
j'étais communiste-libertaire

Ainsi,  
ma morale  
n'était pas celle qui dominait

Je suis convaincu que la liberté offerte par le libéralisme  
n'est que la liberté  
de faire du profit  
sur le dos des autres  
de manière quasi infinie

et ce  
quelles qu'en soient les conséquences.

Depuis toujours je suis pour  
l'abolition de la propriété privée

Quand je dégradais  
les propriétés des autres  
je ne faisais qu'exprimer mon dégoût

face à ce mode de vie déprimant  
auquel on me forçait à adhérer.

Seulement, pour de nombreuses personnes  
j'étais le méchant,  
le vandale qui dégradait sans compter

Antoine LOPES, dit TWANATOR, 2019.